
会議・打合せ・視察顛末書

件　　名 長戸小学校と城ノ内小学校の統合に向けた長戸地区説明会

日　　時 平成25年 6月 22日（土）
午前の部：午前10時 30分～11時 45分
午後の部：午後1時30分～　3時00分

場　　所 龍ケ崎市立長戸小学校　体育館

出席者

参加者

　午前の部：12名

　午後の部： 5名

長戸小学校適正規模検討委員会

　横田修一委員長

市教育委員会（9名）

　藤後教育長，荒井教育部長，足立学務課長，黒澤指導課長，吉田課長補佐，

　海老原係長，名島係長，大塚副主査，岡野主幹

内　　容

参加者

荒井部長

　長戸小学校と城ノ内小学校の統合に向け，長戸地区説明会を午前及び午後に

開催した。事務局及び長戸小学校適正規模委員会からこれまでの経緯などにつ

いいて説明を行った後，質疑応答を行った。

　詳細については，次のとおり。

１　午前の部　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

 (1) タイムスケジュール

時間 内　　　　容

10:30

10:31～10:35

10:35～10:45

10:45～10:55

10:55～11:03

11:03～11:20

11:20～11:30

11:30～11:35

11:35～11:50

11:50

１　開会

２　あいさつ

３　自己紹介（自己紹介後，荒井部長から検討委員会における

　　協議の考え方について説明）

４　内容

 (1) 龍ケ崎市立小中学校の少子化の現状と課題

 (2) これまでの経緯について

 (3) 長戸小学校の教育環境に関するアンケート調査結果の

　　 概要の報告について

 (4) 長戸小学校適正規模検討委員会からの意見書について

 (5) 龍ケ崎市教育委員会の今後の取組みについて

 (6) 質疑応答

５　閉会

 (2) 質疑応答

　アンケート調査は在校生と入学予定者の保護者を対象に実施しており，長戸

地区住民を対象にしていない理由は何か。

　統合については，子どもの教育環境を最優先に考えていただきまして，子ど

もを学校に通わせている保護者，そしてこれから通わせることになる未就学児

の保護者の考えを尊重することといたしました。長戸小学校適正規模検討委員
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参加者

荒井部長

参加者

海老原係長

参加者

荒井部長

参加者

海老原係長

荒井部長

吉田補佐

会の決定を持って，アンケート調査を実施しております。

　長戸小学校と城ノ内小学校の統合について，はじめて聞いた話だが，これは

決定ということでよいか。

　本日の会議は，地元説明会の初日であり，教育委員会としては，長戸小学校

適正規模検討委員会の考えを受け止め，合意形成を図りながら進めてまいりた

いと考えております。あくまでも合意形成を図りながら進めてまいりたいと思

います。

　龍ケ崎市が定めた適正規模の基準は，文部科学省が定めている適正規模の基

準と比較して厳しいのか，それとも緩いのか。

　文部科学省の基準（学校教育法施行規則第 41条）とほぼ同様であり，1学年

2学級以上（全学年で12学級以上）としています。

　先の話になるが，長戸小学校の跡地利用はどのように考えていくのか，何か

具体的な考えはあるのか。以前，長戸中学校の跡地は民間に売却され，その後，

学校は解体され，現在はごみ捨て場になっている状況である。このため，長戸

小学校跡地については，公共用地に限定してほしい。

　統合後の長戸小学校の利活用については，地域住民の方の関心の高いところ

であると思います。長戸小学校の施設を残すことについては，上司の了承を得

ています。また，公共施設のあり方については市全体で考える必要があり，公

共施設再編成検討委員会などで考えていく予定です。このため，長戸小学校の

施設は残したいということで話をしています。

　今年の5月16日の長戸小学校保護者説明会で，参加した保護者からはどのよ

うな意見が出されたのか。また，長戸コミュニティセンターのあり方について，

どのように考えているのか。

　保護者説明会に参加した保護者からは4点ほどの意見をいただきました。

まず，統合に関する情報を積極的に発信してほしい。次に，統合に関する具体

的な事例がほしい。次に，子ども達には，いつ・だれが説明するのか。最後に統

合準備会の人数はどの程度であるか，の4点です。

　次に長戸コミュニティセンターについてです。長戸コミュニティセンターは，

市内で最も早くできた施設であり，老朽化に伴い，今年度に改修工事を予定し

ております。このため，長戸コミュニティセンターは当面は残していく考えで

す。また，公共施設の再編成は，市全体で考えていく必要があると考えており

ます。

　補足になりますが，先ほど保護者からのご意見で，統合に関する具体的な事

例がほしいとのことで，先日，子どもを通じて，保護者に資料を配布したとこ

ろです。
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参加者

足立課長

参加者

足立課長

２　午後の部　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

(1) タイムスケジュール

時間 内　　　　容

13:30

13:31～13:35

13:35～13:40

13:40～13:50

13:50～13:55

13:55～14:10

14:10～14:20

14:20～14:25

14:25～14:30

14:30

１　開会

２　あいさつ

３　自己紹介（自己紹介後，荒井部長から検討委員会における

　　協議の考え方について説明）

４　内容

 (1) 龍ケ崎市立小中学校の少子化の現状と課題

 (2) これまでの経緯について

 (3) 長戸小学校の教育環境に関するアンケート調査結果の

　　 概要の報告について

 (4) 長戸小学校適正規模検討委員会からの意見書について

 (5) 龍ケ崎市教育委員会の今後の取組みについて

 (6) 質疑応答

５　閉会

 (2) 質疑応答

　長戸小学校区で，指定学校変更している人数は何人いるのか。

　長戸小学校区に指定学校変更をしている児童は25名です。その内訳として，6

年生が1人，5年生が3人，4年生が2人，3年生が6人，2年生が5人，1年生

が 8人です。また，他の小学校区から長戸小学校に来ている児童は5名です。

　保護者説明会などで他のお母さんと統合の話をする中で，保護者や児童が心

配している点があります。それは，城ノ内小学校の考えについてです。こどもの

数が増えることで先生の目が行き届かなくなるため，城ノ内小学校の保護者の

中には来てほしくないと思っている保護者もいるのでしょうか。

　また，卒業アルバムはどうなるのか。これは質問ではなく，今後，考えてほ

しいと思います。

　分かりました。
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